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Мы называем Ангарск городом нефтехимиков, атомщиков и строителей, потому что люди этих профессий 
стояли у его истоков. Они возвели цеха и заводы промышленных гигантов, подняли этажи жилых 
кварталов и разбили широкие проспекты, вложили в дело душу и посвятили всю свою жизнь любимому 
сибирскому городу. Он впитал в себя их энергию и силу смелых мыслей, он покорился их воле и расцвёл 
в умелых руках архитекторов, в проектах учёных и произведениях творческой интеллигенции. Ангарск 
имеет свою удивительную неповторимую историю, которая стала его достоянием и гордостью. Имена его 
героев помнит молодое поколение, берёт пример со своих отцов и дедов.

Ангарск современный - преемник славных традиций и строитель новой эпохи. Он меняется с каждым 
годом, его сердце бьётся в ритме со всей страной, он прирастает новыми микрорайонами, хорошеет 
уютными парками и скверами, детскими площадками и спортивными объектами. Ангарск живёт 
мечтой и надеждой на лучшее, он согрет трудом всех жителей, которые любят свою малую родину и, 
признаваясь ей в своих чувствах, с теплотой и волнением говорят: «Ангарск, ты моя жизнь!».
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Экономика - это не только 
цифры, графики и индексы, 
но и повседневная жизнь 
каждого ангарчанина. Дво-
ры, дороги, скверы и парки - 
они приобретают желанный 
ухоженный вид только при 
соответствующих финансо-
вых вливаниях. В 2023 году 
доходная часть бюджета Ан-
гарского округа перешагну-
ла отметку в 9,5 млрд рублей, 
хотя ещё в 2022-м не достига-
ла и 8 млрд. 

Плюс 2,5 миллиарда 
Налоговые и неналоговые 

доходы выросли почти на 
треть и позволили округу за-
вершить год на приятной ноте 
и бездефицитной казне. Всё, 
что запланировали, выполни-
ли и в новый год вошли без 
просроченных задолженно-
стей и невыполненных обяза-
тельств. 

Собственно говоря, Ангар-
ский округ - территория фи-
нансово прозрачная, что под-
тверждается инвестициями 
из вышестоящих бюджетов. 
Выделение дополнительных 
средств - это признак доверия 
к территории. 

Решение региональных 
властей о предоставлении 
Ангарскому округу субсидии 
на социально-экономическое 
развитие стало ещё одной 
возможностью реализовать 
важные и нужные ангарча-
нам проекты. Общая сумма 
на три года - почти 2,5 млрд 
рублей. Первые 400 млн округ 
получил уже в 2023 году. 

По региональной субсидии 
в прошлом году отремонти-
рованы более 20 дорожных 
участков, несколько вну-
триквартальных проездов, 
благоустроено 11 террито-
рий, оборудованы спортив-
ные площадки. Выделенные 
средства позволили уделить 
дополнительное внимание во-
просу безопасности в школах. 

В унисон  
с территорией 
Рост в 2023-м показали и ан-

гарские предприниматели. В 
прошлом году компании, рас-
положенные на нашей терри-
тории, заработали более 200 
млрд рублей и увеличили от-
числения в бюджет Ангарско-
го округа на 6,4%. 

Предприниматели выи-
грывают региональные кон-
курсы «Лучшие товары и 

услуги - ГЕММА» и «100 луч-
ших товаров», участвуют в 
нацпроектах по увеличению 
производительности труда и 

внедрению инновационных 
технологий. 

Также в прошлом году в 
Ангарском округе зареги-

стрировался крупный налого-
плательщик. По итогу 2023-го 
предприятие перечислило в 
местный бюджет уже этого 

года более миллиарда рублей 
в виде налога на доходы фи-
зических лиц. Таким образом 
общий объём доходов бюдже-
та-2024 достигнет историче-
ского максимума и составит 
почти 11,4 млрд рублей. 

- За счёт этих изменений в 
первую очередь в этом году 
мы приняли решение от-
казаться от коммерческих 
кредитов. Закрыли практи-
чески всю дополнительную 
потребность по обеспече-
нию текущей деятельности 
муниципальных бюджетных 
учреждений. Внесли изме-
нения в 10 муниципальных 
программ. Очень многие на-
правления, которые не фи-
нансировались десятилетия-
ми, на сегодня подкреплены 
ресурсами, - подчеркнула 
заместитель мэра - председа-
тель Комитета по экономике 
и финансам Ирина МИРО-
НОВА.

Выросли почти на треть 
Экономика. Индексы качества жизни ангарчан

Виталий ТЮРЁМИН, заместитель директора филиала - технический 
директор УТС ТЭЦ-9:
- Я горжусь своим городом! Сегодня Ангарск продолжает цве-

сти и развиваться. За последние 10 лет очень многое сделано. 
Строятся и ремонтируются школы, детские сады, спортив-
ные объекты. Ежегодный объём строительства и ремонта 
дорог общего пользования просто колоссален. Благоустраива-
ются парки и скверы. Эффективная работа администрации и 
окружной Думы обеспечивает нам, ангарчанам, высокое каче-
ство жизни. Жить в нашем городе становится всё привлека-
тельнее и интереснее.

А ещё ангарчане и не вспомнят, когда у них были проблемы 
с отоплением или горячей водой. Комфорт в наших домах обе-
спечивает чёткая и слаженная работа коллектива участка тепловых сетей ТЭЦ-9. В меж- 
отопительный период 2024 года будет реализован ремонт ветхих тепловых сетей протяжён-
ностью более 966 метров. Будут приведены в порядок теплосети в кварталах 59, 73, 89, 189, 
А, микрорайонах 10, 15, в Майске и посёлке Мегет. Заметим, даже такие масштабные рабо-
ты, как замена трубопровода, всегда проводятся максимально оперативно и практически без 
отключения потребителей от горячего водоснабжения. Ответственное отношение к делу 
и профессионализм сотрудников участка тепловых сетей ТЭЦ-9 позволяют с уверенностью 
сказать, что отопительный сезон 2024-2025 в городе Ангарске и посёлке Мегет начнётся, как 
всегда, вовремя и пройдёт без нареканий.

 � 58 тысяч квадратных 
метров жилья сдано в 
Ангарском городском 

округе в 2023 году

 � Более 209 млрд рублей 
- выручка от реализации 

работ, товаров и услуг 
ангарских предприятий

 � 7 900 предприятий 
среднего и малого бизнеса 

работают в округе на 
сегодняшний день

 � 11 823 жителя округа 
официально оформили 

своё дело и получили 
статус самозанятых



- Огромное спасибо всем ангарчанам, кто принял участие 
в сборе адресной гуманитарной помощи для наших солдат и 
добровольцев, находящихся в зоне СВО. Спасибо вам, земляки, 
за вещи, которые необходимы в холодное время, за продукты, 
за тёплые письма и рисунки детей для наших бойцов. Благо-
дарим каждого, кто откликнулся. Спасибо за ваше неравно-
душие, за помощь, поддержку наших солдат в это сложное 
время и активную гражданскую позицию. Сейчас как никогда 
важны сплочённость и единомыслие. Приятно и радостно 
осознавать, что рядом всегда есть те, кто от души готов 
оказать помощь и поддержку! Храни вас Господь!

23 марта 2022 года на Дон-
басс из Ангарска выехала 
первая фура с гуманитар-
ной помощью для жителей 
Донецкой и Луганской На-
родных Республик. Местные 
предприниматели долго не 
раздумывали - в считаные 
часы собрали необходимую 
сумму для закупки продук-
тов и вещей для мирного на-
селения Донбасса. 

Дальше фуры одна за дру-
гой уезжали в зону про-
ведения спецоперации. 
Администрация города, биз-
нес-сообщество и обычные 
ангарчане помогают жителям 
новых российских регионов и 
военным, которые находятся 
на СВО. 

На базе благотворительно-
го фонда «Новый Ангарск» 
была создана специальная 
программа «Ангарск - Дон-
бассу». За время её действия 
удалось собрать более 11 млн 
рублей. На эти деньги форми-
руются грузы для отправки, 
покупаются оборудование и 
тактическое снаряжение. В 
помощь бойцам неравнодуш-
ные ангарчане отправляют ав-
томобили и другую технику. 

Вспомнить о мирной жизни 
наш город помогает и подшеф-
ной территории Иркутской 
области - городу Кировску Лу-
ганской республики. 

С 2015 года тренеры на 
свой страх и риск занима-
лись с юными спортсмена-
ми в аварийном бассейне - в 
крышу здания попал снаряд. 
Отреставрировать крышу 

возможности не было. На 
спортшколу обратили вни-
мание ангарские строители 
- закупили и отправили мате-
риалы для ремонта, а также 
приобрели оборудование для 
тренировок. 

- Когда к нам приехал 
представитель из Ангарска 
и предложил помощь, мы не 
ожидали, что она будет в та-
ком объёме. Стены и пол вы-
ложили плиткой. Перетяжки 
новые привезли - прежние 
все порвались во время при-
лёта снаряда. Оборудование, 
часы - это тоже Ангарск. У 
нас сейчас тренируются дети, 
проходят соревнования, - рас-
сказывает глава Кировска 
Виктория СЕРГЕЕВА. 

С помощью реализуемых 
ангарчанами проектов удаёт-
ся помогать и кировским ак-
тивистам. В декабре 2023 года 
собрали средства на реализа-
цию трёх проектов. При под-
держке сибиряков в новом 
российском регионе появится 
детский оркестр, изменятся 
облик и репертуар любитель-
ского хореографического 
коллектива. «Круг благотво-
рителей» помог в создании 
пространства для спорта, от-
дыха и проведения патриоти-
ческих мероприятий в город-
ском парке Кировска.

- От каждого жителя нашего 
маленького города мы благода-
рим ангарчан за неоценимую 
помощь. Кировские дети более 

восьми лет находились в усло-
виях военной агрессии. Были 
разрушены социально значи-
мые здания. Когда в этом году 
после капитального ремонта 
вновь открылся бассейн и мы 
получили от Ангарска разде-
лительные дорожки, ребята 
были в восторге. Благодаря со-
временному мультимедийному 
оборудованию, которое также 
передали ангарчане, мы по-
казываем деткам патриотиче-
ские фильмы и народные сказ-
ки, возвращаем молодёжь к 
истинным русским традициям, 

- выразила глубокую призна-
тельность член Общественной 
палаты Кировска Юлия МО-
РОЗ, когда делегация наших 
новых друзей прибыла в город 
нефтехимиков лично поблаго-
дарить ангарчан.

В этом году в канун Дня за-
щитника Отечества делега-
ция из Ангарска встретилась 
с нашими бойцами под Луган-
ском. Пообщались с военны-
ми и передали три машины с 
прицепами, гружённые обо-
рудованием и другой гумани-
тарной помощью. 
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Территория особого 
внимания

Мы вместе. Ангарчане помогают Донбассу

 Ê КСТАТИ

Быть на связи в любой час каждого дня недели, помогать 
словом и делом - по такой формуле власти Ангарского окру-
га сотрудничают с семьями ангарских военнослужащих - 
участников СВО. 

На территории работает пункт сопровождения, в который 
могут обратиться как сами бойцы, так и их родные. Здесь 
оказывают психологическую поддержку и юридическую 
помощь, дают ответы на вопросы по социальным выплатам, 
разъясняют тонкости оформления документов. 

Также в Ангарске продолжает работу горячая линия для 
семей мобилизованных и телеграм-канал полезной инфор-
мации Ангарск|Поддержка для семей участников СВО. Для 
решения актуальных вопросов за каждой семьёй военнослу-
жащих закреплены кураторы - руководители и специалисты 
структурных подразделений администрации. 



4 №36 (1897)
24 апреля 2024

Четвёртый год подряд го-
род нефтехимиков и атомщи-
ков признаётся лидером Ир-
кутской области по качеству 
городской среды. 

При оценке, которую про-
водит Министерство строи-
тельства и жилищно-комму-
нального хозяйства России, 
учитываются 36 индикаторов 
по шести параметрам: жильё 
и прилегающие территории, 
улично-дорожная сеть, озе-
ленение, общественно-дело-
вая и социально-досуговая 
инфраструктура, общегород-
ское пространство.

Учёный кот 
Ангарск всегда славился 

зелёными зонами и местами 
отдыха. Из года в год в центре 
внимания жителей - благо- 
устройство общественных 
территорий. Хороший им-
пульс к развитию даёт феде-
ральная и областная поддерж-
ка. Традиционно активно 
Ангарский округ участвует в 
проекте «Формирование ком-
фортной городской среды». В 
2023 году этот значимый ре-
сурс позволил преобразить 15 
дворов и 5 скверов. 

Знаковой переменой для 
горожан стало благоустрой-
ство возле магазина «Силуэт» 
в 177 квартале. Сегодня со-
временный фонтан отсылает 
жителей квартальской части 
города к тем добрым воспо-
минаниям, когда аккурат че-
рез дорогу действовал другой  
оазис - брызгательный бассейн 
около ледового Дворца спорта 
«Ермак». Работы по созданию 
гармоничного ансамбля вдоль 
реконструированной улицы 
Социалистической продолжат-
ся и в этом году. 

На пересечении улиц Фай-
зулина и Карла Маркса воз-
ник уютной сквер, изюминкой 
которого стала кованая компо-
зиция «Кот учёный». Также 
по проекту благоустроена об-
щественная территория в 84 
квартале по улице Горького. 
В 85 и 88 кварталах появились 
пространства с игровыми и 
спортивными площадками.

В прошлом году одним эф-
фективным подспорьем в 
деле созидания стало больше. 
Претворение многих благих 
начинаний в жизнь стало воз-
можным благодаря проекту 
«Есть решение!», иниции-
рованному партией «Единая 

Россия» по поручению пре-
зидента России Владимира 
ПУТИНА. С помощью про-
екта осязаемое воплощение 
получили 12 идей ангарчан. 
К примеру, проект позволил 
благоустроить пространства 
напротив Музея часов и у 
дома-«пластины» в 11 микро-
районе. Возле Дома культуры 
«Нива» в Савватеевке появи-

лась «Стена памяти», расска-
зывающая односельчанам о 
героях Великой Отечествен-
ной войны. Волонтёры и подо-

печные фонда «Семьи детям» 
праздновали завершение ре-
монта правого крыла их зда-
ния по улице Сибирской.

С уважением  
к истории
Новые возможности откры-

вает областная субсидия в 
рамках программы социаль-
но-экономического развития. 
Для удобства жителей в 2023 
году на 11 улицах Ангарска 
и Мегета обустроены пеше-
ходные дорожки. В этом году 
свой облик обновят истори-
ческие и памятные места: 
пространства у монумента 
«Дружба народов», аллеи 
имени почётного гражданина 
Юрия Ивановича АВДЕЕВА, 
возле памятника ангарчанам, 
погибшим при исполнении 
воинского и служебного дол-
га, около памятника полит-
каторжанам, у мемориала 
участникам СВО на кладбище 
«Берёзовая роща», вокруг мо-
нумента «Голуби мира».

Делать территорию более 
комфортной помогает и ре-
ализация наказов избира-
телей. Для этого в местном 
бюджете закладываются 
определённые средства. Что 
будет сделано, жители опре-
деляют со своими депутата-
ми. По итогам прошлого года 
такие работы провели на 13 
общественных простран-
ствах и в 39 дворах.

Финальный вид обрёл сквер 
медицинских работников не-
далеко от Свято-Троицкого 
кафедрального собора, где в 
2021 году был установлен па-
мятный знак как дань уваже-
ния к труду врачей и медсе-
стёр.

Большие планы по преобра-
жению города и в этом году. 
Будут благоустроены пять тер-
риторий, выбранных жителя-
ми в рамках проекта «Форми-
рование комфортной среды». 
Это пять скверов: возле мага-
зина «Центральный», на пло-
щади у ДК «Современник», в 
15 микрорайоне на пересече-
нии улиц Коминтерна и Соци-
алистической, «Аллея Любви» 
в Мегете и благоустройство 
спуска к воде на набережной.

Наиболее крупный про-
ект 2024 года - благоустрой-
ство площади имени Ленина. 
Историческое место города 
должно стать современным, 
функциональным и безопас-
ным для пешеходов.

Михаил НЕЦВЕТАЕВ, начальник службы 
контроля МУП АГО «Ангарский Водоканал»
- Как житель Ангарского округа я ставлю высокую оценку 

работе нашей администрации. Объём реконструкции, благо-
устройства, строительства зон отдыха очень большой - как 
можно этого не заметить? Посмотрите, как облагорожены 
наши парки, какие уютные скверы появились в городе! Я вспо-
минаю своё детство - таких ухоженных площадок не было во-
все. Сегодня же могу со своим пятилетним сыном погулять в 
городском парке в любой части Ангарска, а если захотим по-
кататься на самокате, отправимся на набережную: здесь и 
пространства много, и воздух чистый, и виды красивые. У магазина «Силуэт», рядом с моим 
домом, появился прекрасный сквер. Вспомните, как долго это место оставалось заросшим ку-
старниками, а теперь здесь аккуратные дорожки, скамейки, освещение, фонтан. Глаз раду-
ется! Признаюсь, на голосовании за территорию по программе «Формирование комфортной 
городской среды» мне сложно было выбрать какое-то определённое пространство - хочется, 
чтобы все места отдыха в нашем городе стали современными и красивыми, но всё же я отдал 
предпочтение улице Троицкой и её парковой зоне. 

 Ê ЦИФРЫ

44 млн рублей - тако-
ва общая сумма на 

идеи, которые будут реали-
зованы в 2024 году благодаря 
проекту «Есть решение!»

15 дворовых террито-
рий и 5 скверов были 

благоустроены в прошлом 
году с федеральным проектом 
«Формирование комфортной 
городской среды»

Вместе создаём лучший округ 
в России

Благоустройство. Что преобразить - решают жители

 � Современный фонтан в 177 квартале отсылает жителей 
города к  добрым воспоминаниям о брызгательном 

бассейне у ледовой арены «Ермак»

 �  Возле Дома культуры «Нива» в Савватеевке появилась 
«Стена памяти», рассказывающая односельчанам о героях 

Великой Отечественной войны

 � Теперь напротив школы 
№27 загадками встречает 

прохожих усатый всезнайка
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Все мы помним, насколь-
ко аховой была ситуация с 
дорогами ещё восемь лет на-
зад. Но с 2017 года Ангарский 
округ активно участвует в 
нацпроекте «Безопасные ка-
чественные дороги». 

При этом, по оценкам экс-
пертов, нашу территорию 
отличают качественная под-
готовка проектно-сметной до-
кументации и своевременная 
подача заявок. За этот период 
по проекту обновили свыше 
100 километров дорог.

Если говорить только об ито-
гах уходящего года, благодаря 
национальному проекту пре-
образились участки 8 ангар-
ских улиц общей протяжённо-
стью 12 километров. Наиболее 
разительные перемены за-
тронули Ленинградский про-
спект. Здесь комплексный 
ремонт магистрали проведён 
на 4,5-километровом отрезке 
от улицы Красной до Горького 
с заменой трамвайных путей 
на трёх перекрёстках. Эти 
пути не обновлялись с 1989 
года, когда было начато дви-
жение вагонов по улице Соци-
алистической. Также в рамках 

нацпроекта в минувшем до-
рожном сезоне отремонтиро-
вали улицы Алёшина, Файзу-
лина, Сибирскую, Красную, 
Крупской, Трудовых Резервов 
и проезд Косова.

Ещё почти 13 километров до-
рог Ангарского округа в этом 
году преобразились благодаря 
региональной поддержке. Про-
грамма социально-экономиче-

ского развития позволяет ре-
монтировать дороги, которые 
по своим критериям не могут 
быть включены в нацпроект. 
Благодаря этой помощи об-
новлено дорожное покрытие 
на улице Партизанской в ми-
крорайоне Китой, на улице 
Мичурина в Северном, на двух 
участках в Старо-Байкальске. В 
Савватеевке отремонтировали 

улицу Совхозную. Кардиналь-
но меняется ситуация в Мегете 
- в асфальтовом исполнении в 
посёлке выполнены 5,6 кило-
метра дорог. Отремонтированы 
подъезды к трём садоводствам.

По объёмам дорожных работ 
2024 год обещает быть не менее 
жарким. С учётом увеличенно-
го финансирования возросло и 
число ремонтных участков: ав-

тодорог, тротуаров, ливневой 
канализации -  их около 30. В 
целом будет заменено ещё бо-
лее 20 километров асфальтово-
го покрытия. 

Отметим ремонт участка в 
3,5 километра на подъезде к 
городу от дороги Р-255 до ули-
цы Преображенской, обнов-
ление 4-километрового подъ-
езда к посёлку Ключевая (от 
Р-255 до Стеклянки), а также 
восстановление старого Мо-
сковского тракта от НПЗ до 
деревни Зуй. Не останутся без 
внимания и дороги микрорай-
онов Китой, Северный, Ста-
рица, Кирова, Цементный.

Ремонт межквартальных 
и дворовых дорог будет вы-
полнен по 13 адресам. Среди 
них проблемный проезд в 19 
микрорайоне, соединяющий 
улицу Оречкина и Ленинград-
ский проспект. Дорога не при-
надлежит муниципалитету и 
размежёвана между шестью 
домами. Выход из затрудни-
тельного положения помог 
найти проект «Есть реше-
ние!». Проезд будет отремон-
тирован большими картами.

Рекордными темпами
Инфраструктура. В 2023 году обновили свыше  

25 километров дорог и улиц в отдалённых районах

Медицина в прямом смысле 
становится ближе для жите-
лей внегородских террито-
рий. Люди на селе могут полу-
чать первичную доврачебную 
медико-санитарную помощь 
в шаговой доступности. 

С 2019 года фельдшерско- 
акушерские пункты построены 
в Зуе, Новоодинске и на заим-
ке Ивановка. В прошлом году 
капитальный ремонт сделали 
в савватеевском пункте. ФАП 
появился и в Одинске. Каждый 
фельдшер обладает возможно-
стью записать пациента к уз-
ким специалистам на дополни-
тельные исследования. Кроме 
того, для проведения профилак-
тических мероприятий на тер-
ритории выезжают мобильные 
бригады.

Ярким событием 2023 года 
стало открытие молодёжного 
центра «Скрепка» в микро-
районе Цементный. Первый 
этаж культурно-спортивно-
го пространства с радостью 
наводнили новоиспечённые 
воспитанники зала бокса 
«Витязь». Второй этаж друж-
но поделили библиотека и 
филиал МЦ «Перспектива». 

Ещё один молодёжный центр 
скоро заработает в посёлке 
Мегет. Он расположится в 
историческом здании радио- 
станции №1, сейчас здесь 
идёт капитальный ремонт. 
Неподалёку от молодёжно-
го центра выбрана площадка 
для новой школы искусств. 
При поддержке региона этот 
проект может воплотиться в 
жизнь в ближайшие два года.

Ещё один требующий вни-
мания вопрос - устойчивое 
водоснабжение Мегета. Под-
рядчик определён. В скором 
времени он приступит к строи- 
тельству магистральных водо-
водов к посёлку от сетей «Ан-
гарского Водоканала».

В 2023 году была завершена 
модернизация котельной и те-
плотрассы в Савватеевке. Ка-
питально отремонтированы те-

пловые сети протяжённостью 
1,3 километра. Кроме того, 
капремонт здания котельной 
провели в деревне Зуй.

Не прекращается усовер-
шенствование электросетей 
в сельской местности. От-
ремонтированы воздушные 
линии в Новоодинске и Яки-
мовке. Трансформаторная 
подстанция строится в посёл-
ке Звёздочка.

Значимая задача - модер-
низация сельских отделений 
«Почты России». По поруче-
нию президента в минувшем 
году ремонты почтовых отде-
лений прошли в Савватеевке 
и Одинске. Отделения соот-
ветствуют корпоративному 
стилю и современным стан-
дартам.

На протяжении многих лет 
в нашем округе действует хо-
рошая практика по поддерж-
ке садоводческих объедине-
ний. В 2023 году субсидии из 
местного бюджета получило 
81 садоводство. 

 Ê ТЕРРИТОРИЯ

Стираются расстояния

 � В молодёжном центре «Скрепка» свои двери для ребят 
распахнули творческие мастерские, игровые комнаты, зал 

бокса и библиотека с небольшим читальным залом

 � На Ленинградском проспекте проведён ремонт от улицы Красной до Горького с 
заменой трамвайных путей на трёх  перекрёстках. Эти пути не обновлялись с 1989 года, 

когда было начато движение вагонов по улице Социалистической

Татьяна РОЙ, 
организатор 
авторских экскурсий 

- Наш город очень ком-
пактный, чистый, совре-
менный. В последние годы он 
заметно меняется, благо- 
устраивается. Появляют-
ся новые скверы и зоны от-
дыха. Приятно посетить 
просторную набережную 
Китоя; сделать фото новых 
арт-объектов, таких, напри-
мер, как стела «Врачам-ге-
роям» на улице Гагарина или 
чудесная «Птица Счастья», 
что в 95 квартале. Преобра-
зился и парк имени 10-летия 
Ангарска. Так много замеча-
тельных мест по всему горо-
ду! Преображаются дворы 
в жилых кварталах и микро-
районах, строятся новые 
жилые комплексы. 



Обновление 
инфраструктуры
В числе самых актуальных 

задач в ангарском образова-
нии - обучение в школах в 
одну смену. Чтобы её решить, 
необходимо создать новые 
учебные места. Для этого ве-
дётся капитальный ремонт 
дополнительных учебных 
корпусов. В настоящее время 
идёт реконструкция здания 
бывшего училища №8 для 
начальных классов школы 
№10. Строительные работы 
продолжаются в здании в 178 
квартале, где ранее распо-
лагалась гимназия №1. Этот 
корпус предназначен для 
школы №37. 

Уже готов проект для воз-
ведения новой школы в 32 
микрорайоне, требуется изы-
скать финансирование на 
её строительство. Проходит 
госэкспертизу проект ещё 
одного учебного корпуса для 
школы №39. 

Капитально отремонтиро-
ваны спортзал и вспомога-
тельные помещения в Мегет-
ской школе. 

В прошлом году удалось 
обновить школьные стадио-
ны и материальную базу для 
занятий спортом в шести об-
разовательных учреждениях. 
В текущем году обновление 
спортивной инфраструктуры 
будет продолжено. Заплани-

рован ремонт на стадионах 
школ №24 и №27. Современ-
ные спортплощадки появятся 
на территориях православной 
школы и детского сада №67. 

Выучить цифры
Цифровое образование 

смело шагнуло в школы, и ему 
там рады. Новые технологии 
в обучении внедряются бла-
годаря национальным проек-
там «Образование» и «Демо-
графия». С государственной 
поддержкой удалось открыть 
три «Точки роста» - на базе 
школ в Мегете, Савватеевке 
и Одинске, что расширило 
возможности сельских ребят 
в освоении программ есте-
ственно-научного, техниче-
ского и гуманитарного на-
правлений. 

В прошлом году в рамках 
нацпроекта в Ангарске от-
крылся Центр цифрового 
образования «IT-куб» - ин-
новационная площадка для 

интеллектуального развития 
детей.

Реализовать мечты о совре-
менных лабораториях позво-
ляют различные конкурсы. 
Школа №17 победила в меж- 
региональном конкурсе по 

созданию мультимедийных 
классов холдинга Эн+. Те-
перь в «Мультилабе» ребята 
смело осваивают 3D-модели-
рование, робототехнику, про-
граммирование, электронику.

В нынешнем году наш округ 
вошёл в число участников но-
вого национального проекта 
«Беспилотные авиационные 
системы», в рамках которого 
школьники будут получать 
дополнительное образование 
по моделированию, програм-
мированию и эксплуатации 
дронов. 

Муниципалитет берёт на 
себя часть расходов по под-
готовке материально-техни-
ческой базы учебных классов 
в пяти ангарских школах для 
занятий по новому направле-
нию. 

Лариса ЛЫСАК, 
начальник 
Управления 
образования:

- В Ангарском городском 
округе каждое образова-
тельное учреждение имеет 
своё направление деятель-
ности, обладает своей изю-
минкой. Такого количества 
уникальных учреждений, по-
жалуй, нет больше нигде в 
Иркутской области.
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Знак признательности
Образование. Завтра начинается сегодня

Арсений ДРОНОВ, выпускник школы №37:
- Преимущество ангарско-

го образования вижу в том, 
что в школьные годы ребята 
могут определиться с бу-
дущей профессией. Я учусь 
в профильном МВД-классе. 
Многие мои одноклассники 
планируют получить юриди-
ческое образование и рабо-
тать в правоохранительных 
органах. В то же время дис-
циплина, ответственность, 
прочные знания, полученные в школе, открывают перед нами 
широкие возможности для поступления в различные вузы. 

2023-й был объявлен президентом страны Годом педагога 
и наставника и прошёл под знаком уважения к нелёгкому, 
но благородному труду людей, посвятивших себя детям. В 
Ангарском округе прошли сотни мероприятий, главными ге-
роями которых стали наши учителя, воспитатели, тренеры, 
преподаватели. 

- Символично, что именно в 2023 году в Ангарске в знак при-
знательности и уважения к труду всех, кто работает в сфере 
образования, культуры и спорта, торжественно открыта скуль-
птурная композиция учителям, педагогам, наставникам, - отме-
тил мэр Ангарского округа Сергей ПЕТРОВ. 

По решению педагогического сообщества скульптуру уста-
новили на аллее по улице Ленина, напротив педагогического 
колледжа. Средства на трогательную композицию пожертво-
вали благодарные выпускники многих поколений.

 � В «Мультилабе» ребята смело осваивают 
3D-моделирование, робототехнику, программирование, 

электронику

 � В прошлом году удалось обновить школьные стадионы 
и материальную базу для занятий спортом в шести 

образовательных учреждениях

 Ê ПОКАЗАТЕЛИ

37 общеобразовательных учреждений работают в Ан-
гарском городском округе

30 078 ребят обучаются в общеобразовательных 
школах, гимназиях, лицеях

67 учреждений дошкольного образования действуют в 
городском округе

13 150 малышей посещают дошкольные учреждения. 
У нас решена проблема очередей на предостав-

ление мест в детские сады для ребятишек от 1 года до 6 лет 

18 учреждений дополнительного образования, культу-
ры, спорта участвуют в воспитательной работе

73 процента детей в возрасте от 5 до 18 лет занимаются 
в кружках и секциях 

63 выпускника 11-х классов стали золотыми медалиста-
ми, 40 из них за свои достижения получили по две 

медали высшей пробы - региональную и федеральную



Этот постулат наш округ 
доказывает постоянно. В 2023 
году 275 ангарчан стали по-
бедителями и призёрами все-
российских соревнований по 
олимпийским и неолимпий-
ским видам спорта. Ребята 
поднимаются на верхние сту-
пени пьедесталов чемпиона-
тов Европы и мира. 

Последние успехи ещё раз 
демонстрируют, насколько 
сильны в Ангарске спортив-
ные традиции. Гордясь таким 
крепким фундаментом, важ-
но создавать современные ус-
ловия для взращивания моло-
дых спортивных звёздочек. И 
в этом направлении на терри-
тории прилагаются большие 
усилия.

Новое дыхание для 
ангарских пловцов
Одним из самых ожидае-

мых событий для жителей 
стало открытие после капи-
тального ремонта бассейна 
«Ангара». Его обновили пол-
ностью: чашу, внутреннюю 
и внешнюю отделку, все ин-
женерные коммуникации. 
От старого бассейна остались 
лишь стены. Водяной подогрев 
дорожек, трансляция соревно-
ваний, очистительная система, 
включающая, помимо трёх-
компонентной химии, иони-
зирующие лампы, - теперь всё 
это про бассейн «Ангара».

Работы прошли не так бы-
стро, как планировали, ввиду 
объяснимых корректировок 
проекта и сложностей с по-
ставками материалов. Однако 
результат получился отличный. 
Около трёхсот юных пловцов 
уже тренируются в обновлён-
ном бассейне. В январе состо-
ялись первые после ремонта 
большие соревнования. В пер-
венстве Ангарского округа 
по плаванию участвовали 194 
спортсмена с 11 до 18 лет.

Поступательно продолжает 
своё преображение старей-
ший стадион города - «Ангара». 
Многие любители футбола 
помнят, что ранее на месте га-
ревого поля возле чаши стади-
она появилось зелёное покры-
тие с современной системой 
дренажа. Второй этап проекта 
предусматривает появление 
четырёх беговых дорожек 
протяжённостью 400 метров, 
а также капитальный ремонт 
судейского павильона. Работы 
начались в 2023 году. Сейчас 

готовится проект капремон-
та верхних ярусов западной и 
восточной трибун стадиона и 
административного здания за-
падной трибуны. Всё это стало 
возможным при региональном 
финансировании.

Лучший подарок 
сильным и смелым
Областная субсидия в рам-

ках программы социально- 
экономического развития по-
зволяет реализовать многие 
задачи по улучшению спор-
тивной инфраструктуры Ан-
гарского округа. 

Благодаря региональной 
субсидии в прошлом году 
были обустроены многофунк-
циональные площадки на тер-
риториях двух спортивных 
школ - «Ермака» в 63 кварта-
ле и «Ангары». Кроме того, в 
спортзалах этих учреждений 
заменили игровые покрытия. 
Перемены не обошли сторо-
ной и спортивную школу «Си-
бирь». Здесь отремонтирова-
ли гимнастический зал.

«Вымпел» - единственный 
муниципальный оздорови-
тельный лагерь на террито-
рии нашего округа. За две лет-
ние смены в лагере отдыхают 
и проходят подготовку около 
150 ангарчан. В 2023 году база 
получила модуль с душевыми 
кабинами для летних трени-
ровок. Сейчас разрабатыва-
ется проектно-сметная до-
кументация на сооружение 
столовой, медпункта, домиков 
для проживания детей.

Хорошая новость для люби-
телей экстремальных видов 

спорта. Парк имени 10-ле-
тия Ангарска пополнится 
скейт-плошадкой - площадь 
нового спортивного простран-
ства превысит 3 тысячи ква-
дратных метров. Будут сфор-
мированы три основные зоны: 
памп-трек, бетонный скейт-
парк и площадка для фристай-
ла. Условия будут максимально 
соответствовать требованиям 
соревнований всероссийского 
уровня. К строительству ком-
плекса планируют приступить 
в мае этого года.

Катим как по маслу
Лыжно-биатлонный ком-

плекс «Ангарский» закрепля-
ет за собой статус спортивно-
го объекта, аналогов которому 
нет от Красноярска до Тихого 
океана. В январе этого года 

ЛБК принимал чемпионат 
Сибирского и Дальневосточ-
ного федеральных округов по 
лыжным гонкам среди спорт- 
сменов старше 18 лет. Сорев-
нования подобного уровня не 
проводились в Иркутской об-
ласти долгие десятилетия. 

В преддверии столь ответ-
ственного старта ЛБК совер-
шил очередной виток модер-
низации. Были оборудованы 
комнаты для хронометража и 
судей, улучшены разметка и 
система видеонаблюдения на 
трассе. Также на территории 
появились ещё 4 вакс-кабины. 
Теперь их 10. Такое количество 
даёт возможность готовить 
лыжи к старту в комфортных 
условиях даже во время самых 
массовых форумов. По итогам 
соревнований технические де-
легаты из Москвы поставили 
нашему спортивному объекту 
оценку «отлично». При финан-

совой помощи региона плани-
руется приобрести на стадион 
ЛБК оборудование для осне-
жения лыжных трасс. 

Кроме того, был завершён 
первый этап обустройства 
лыже-роллерной трассы в 189 
квартале, а с инициативным 
проектом «Есть решение!» в 
ближайшее время на трассе 
будет смонтировано уличное 
освещение.

Ледовая арена «Ермак» об-
завелась новой холодильной 
установкой. На большой и 
малой аренах Дворца спорта 
усовершенствованы системы 
видеонаблюдения. 

С областной поддержкой 
минувший год стал знаковым 
и для юных иссекателей ле-
дяной стружки во дворах. В 
73 квартале и в микрорайоне 
Цементный появились два со-
временных хоккейных корта 
с освещением.

 Ê ИЗ ПЕРВЫХ УСТ

Виктория ФИЛИППОВА, 
председатель  
ТОС «Уезд»:
- Не ожидали, что хоккейная 

площадка будет такой огром-
ной! Это подарок для всего ми-
крорайона Цементный. Идею 
смонтировать новый корт 
на том месте, где раньше ви-
днелись печальные руины ДК 
«Дружба», я считаю не только 
удачной, но и символичной. Площадка станет логичным про-
должением нашего сквера. По сложившейся традиции имен-
но сюда дети бегут для совместных игр. Теперь это место 
притяжения молодёжи будет благоустроенным. Кстати, в 
1950-е годы за «Дружбой» тоже находился корт. Стало быть, 
и историческую преемственность мы сохранили.
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Прочный фундамент 
здорового округа

Спорт. Ангарск - спортивная столица Восточной Сибири

 � Лыжно-биатлонный комплекс «Ангарский» - 
уникальный объект от Красноярска до Тихого океана

 � В 2023 году завершён первый в истории бассейна 
«Ангара» капитальный ремонт

 � За две летние смены в 
лагере «Вымпел» отдыхают 

около 150 ангарчан
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Марина БУРДИНСКАЯ,  

Наталья СИМБИРЦЕВА, Максим 
ГОРБАЧЁВ, Ирина БРИТОВА

 # Алексей ВЫБОРОВ, Дмитрий 
ВЛАСОВ, Любовь ЗУБКОВА

Ангарчане о своём городе
Из первых уст

Любовь ВОЗНЕНКО, воспитатель детского сада №53, почётный работник в сфере образования РФ: 
- Я родилась в Ангарске, мои корни здесь. В этом городе я окончила школу, затем поступила в Ангарское педагогическое училище - очень 

хотела посвятить свою жизнь воспитанию детей. Мне нравится заниматься с малышами, открывать им новый мир, развивать их способности, 
раскрывать в каждом ребёнке его таланты. Вот уже 26 лет я работаю воспитателем. В Ангарске я вышла замуж, здесь мои друзья и близкие 
люди. 

Я люблю свой родной город, его тихие уютные улочки и шумные проспекты. Ангарск - город для души, у меня никогда не возникало желание 
уехать отсюда, сменить неспешный ритм провинциального города на суету столичного мегаполиса. Моё сердце навсегда поселилось здесь. Я 
любуюсь нашей набережной, удивительно красивым местом, которое стало украшением Ангарска. Мне нравится прогуливаться по тропин-
кам парка, аллее Любви. В голосовании за благоустройство территории по федеральному проекту «Формирование комфортной городской 
среды» я отдала предпочтение парковой зоне в районе Свято-Троицкого кафедрального собора, рядом с которым планируется построить 
новый ЗАГС. Это будет красивое место в городе, тем более что наши новобрачные давно ждут появления просторного, нарядного дворца для 

свадебных церемоний. Мой город меняется, он идёт в ногу со временем. Желаю Ангарску процветания и развития! 

Валентина НЕЧАЕВА, главный библиотекарь Центральной городской библиотеки, 
лучший работник в сфере культуры АГО - 2023:

- Я люблю дело, которым занимаюсь, и рада тому, что в нашем городе столько ин-
тересных и читающих людей. Я вижу востребованность своей профессии, заинтере-
сованность общества в существовании библиотек, которые приобрели статус инфор-
мационно-просветительских, досуговых центров. Здесь каждый человек находит себе 
занятие по душе, обретает новые знания, общается с единомышленниками. Объявлен-
ный президентом Год педагога и наставника стал колоссальным стимулом для развития 
библиотек, поиска и внедрения инноваций, интересных социальных проектов, кото-
рые активно реализуются в нашем округе. Мы погрузились в атмосферу продуктивной 
работы по обмену опытом. Без сомнений, важнейшую роль в этих позитивных пере-
менах сыграла администрация Ангарского округа. Это была всесторонняя и эффек-

тивная поддержка, направленная на решение самых важных задач, материальные и технические ресурсы, 
информационная и координационная помощь, конструктивная критика и одобрение. Мы действовали еди-
ным фронтом и добивались успеха, главным показателем которого служат наши читатели. Значит, мы всё 
делаем правильно и будем стараться делать свою работу ещё лучше на благо нашего округа! 

Константин ЗАЙЦЕВ, председатель 
правительства Иркутской области:

- Ангарск сегодня динамично 
развивается, последовательно 
реализуются стоящие перед ним 
задачи. Стоит подчеркнуть, что 
и губернатор Игорь КОБЗЕВ, и 
правительство Иркутской обла-
сти активно участвуют в жизни 
округа. К примеру, мы поддер-
жали молодёжную хоккейную 
команду «Ермак» - обеспечили её 

финансирование из регионального бюджета. Мы по-
нимаем, насколько важно прививать любовь к спорту у 
подрастающего поколения, поддерживать стремление 
детей добиваться высоких результатов в этом направ-
лении. Я лично не раз посещал игры хоккейной коман-
ды, видел, какое количество ангарчан приходит болеть 
за «Ермак». И, надо признаться, зрителей не стало 
меньше, чем прежде болело за профессионалов. 

Областное правительство продолжает решать во-
просы финансирования спортивного лагеря учили-
ща олимпийского резерва - планируем сделать его 
круглогодичным объектом. Для молодожёнов города 
тоже есть радостная новость: при поддержке региона 
в Ангарске скоро появится новое, современное здание  
ЗАГСа на улице Троицкой. 

Важно отметить, что с 2023 года мы расширили госу-
дарственную поддержку муниципальных образований 
региона. Благодаря новому направлению Ангарский 
округ в прошлом году получил на развитие города суб-
сидию в размере 400 млн рублей, которые были на-
правлены в том числе на благоустройство территорий, 
ремонт автомобильных дорог, капитальный ремонт 
социальных учреждений и другое. В этом году будет 
продолжена масштабная работа по улучшению облика 
города и созданию комфортных условий для жизни ан-
гарчан.

Кроме того, мы применяем и другие механизмы для 
пополнения муниципального бюджета. В частности, 
правительство региона работает над тем, чтобы круп-
ные налогоплательщики вставали на учёт в Ангарске и 
их отчисления пополняли бюджет округа. К примеру, 
в 2024 году в рамках таких договорённостей муници-
палитет получил дополнительно 1 млрд рублей на эко-
номическое развитие. Я сам ангарчанин, живу в этом 
городе, вижу, как он меняется, и понимаю, что за этими 
позитивными изменениями стоит большой труд жите-
лей округа.

Иван ФЕДОРИШИН,  
заслуженный строитель Ангарска:
- Первый раз я увидел Ан-

гарск в 1956 году десятилетним 
мальчишкой - меня привезли в 
город на лето из небольшой де-
ревни Заларинского района. Я 
был поражён красотой и чисто-
той улиц, их чётким, стройным, 
как под линеечку, рисунком, 
архитектурой домов, и с тех пор 
у меня появилась мечта жить 
и работать здесь, в Ангарске. После окончания Че-
ремховского автотранспортного училища я приехал 
на практику в Ангарск да так и остался в любимом 
городе. 

Работал на автобазе №3, пел в эстрадном оркестре 
ДК «Энергетик», этот же коллектив проводил меня 
в армию. Служил в ракетных войсках. Будущую су-
пругу Галину привёз с Украины - познакомились, 
когда находился там в отпуске. Она, как и я, полю-
била Ангарск всей душой. Здесь выросли мои дети, 
радуют своими успехами внуки. Радует своей кра-
сотой и наш город. Я вижу, как он меняется, хоро-
шеет, как развивается его инфраструктура. 

При личной встрече с мэром округа Сергеем  
ПЕТРОВЫМ я без всякой лести говорю о том, что 
сегодня Ангарск начал расцветать, причём пыш-
но, как много улиц отремонтировано и построено. 
Пусть так и будет, пусть Ангарск развивается и про-
должает свою славную историю! 

Владимир КАПУСТИН, актёр театра  
и кино, заслуженный артист РФ:  
Владимир Олегович родился 

в Ангарске в 1971 году. Родите-
ли будущего артиста не имели 
отношения к миру киноискус-
ства: отец трудился операто-
ром на химическом комбинате, 
мама работала учителем на-
чальных классов. Папы не ста-
ло, когда мальчику исполнилось 
10 лет. Именно мама поддержа-
ла сына, когда узнала о его намерении выбрать сво-
ей будущей профессией театр. 

После окончания общеобразовательной школы №7 
юноша отправился поступать в Иркутское театраль-
ное училище. Ему удалось пройти с первой попытки 
и в 1994 году получить диплом. Но Капустин решил, 
что этого недостаточно, и отправился в Москву, где с 
лёгкостью поступил во ВГИК. Сегодня Владимир - вос-
требованный актёр, на его счету десятки ролей в кар-
тинах известных режиссёров. 

- Я помню мой город детства ещё с пионерской и 
комсомольской закалкой, и это самые тёплые воспо-
минания. Он был уютным, красивым и дал мне воз-
можность реализовать свои таланты в театральном 
кружке при ДК «Нефтехимик». Я интересуюсь жиз-
нью города, вижу, как Ангарск меняется, как развива-
ется его инфраструктура. У детей есть возможность 
заниматься в кружках и секциях, полезно проводить 
свободное время. 

Дата выхода в свет: 24.04.2024


